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对于金家岭街道许多社区和物业
来说，召开物业联席会已经成为协商
解决问题的一个重要方式与平台。大
家开诚布公，将各自的问题全部抛出
来，大家共同协商，找出一个恰当的解
决方案，有利于化解矛盾，提高物业管
理水平。那么，如果给物业联席会插上
社区律师这一“翅膀”，那么对于工作
开展将会有哪些好处？带着问题，记者
来到石岭路社区进行了探访。
11月8日，记者来到石岭路社区居

委会时，居委会主任维春萍正在与一
个小区物业工作人员谈论问题。她告
诉记者，该社区每月15日之前都会召
开物业联席会，小区与写字楼物业代
表约20多人参加。自从社区有了律师
顾问，基本每次都到场参加。大家在物
业管理方面不明白的问题，就现场向
律师请教，律师也会一一为大家解答。
“有了社区律师，我感觉挺好的，
有不明白的问题，我们第一时间向律
师咨询，了解了更多的物业管理条文
与规定，工作效率也得到了提升。”意
合园物业公司经理牛宝琴称赞道。该
物业所管理服务的海丽花园北区这一
年来在停车问题上产生了很大的纠
纷。小区地下停车场有限，地上设置的

基本是临时停车位，而有的业主没有
购买车位，却执意把车开进小区，长期
占用临时停车位。本就不宽敞的空间，
停了许多车，这给小区内老人和孩子出
行带来了一定的安全隐患。为此，牛宝
琴十分苦恼，情急之下，她找到了社区
律师王英华咨询。“律师让我们多与业
主沟通，做他们的思想工作，把乱停车
的弊端和危害讲明白，争取得到业主的
理解。”牛宝琴说。经过落实之后，果然
小区乱停车现象得到了很大的缓解。
律师王英华自从来到社区之后，

除了个别居民咨询房屋交易、子女养
老等问题外，大部分解答的还是物业
管理方面的问题。她告诉记者，有个小
区物业撤离，与新物业没有进行很好
的交接，导致小区图纸等重要资料遗
失。一次因为公共区域判定缺少根据
的问题，物业犯了愁，找到了律师。“按
照物权法规定，小区的消防通道、走
廊、管道井等区域都是公共区域，业主
是不能随意在这些地方堆放私人物
品，否则就损坏了公共利益。”王英华
解答道。
还有的物业管理公司向王英华咨

询，有业主拖欠物业费怎么办。王英华
根据物业管理条例向对方解答道，当
初物业公司入驻，都与业主签订了服
务合同，上面明确规定了服务内容与
标准，如果业主有确凿明确的证据证
明物业服务不到位的话，可以通过法
律程序维护自己的权益；若居民违约，
也要承担一定的责任。

除了一对一咨询，社区律师还会
在居委会定期组织普法讲座，让社区、

物业及居民了解更多法律知识，提高
城市社区的物业管理水平。

□半岛记者 张杨 通讯员 王晓娜
报道

本报讯 伴随着秋日的和风，沐浴
着温暖的阳光，11月3日，午山幼儿园
“大手牵小手”亲子趣味运动会在崂山
区第三实验小学隆重举行。本届运动会
借助丰富多彩的体育游戏，家园合力，
让孩子的童年更阳光、更健康。
当日上午九点，小小运动员们神

采奕奕地排着整齐队伍开始入场。漂
亮的服饰，欢快的舞步，甜甜的笑脸，
着实让人激动。阳光下，家长、孩子、
老师的脸上都洋溢着灿烂的笑容。幼
儿园园长、教师代表分别上台致开幕
辞，各班级幼儿和老师分别表演了精
彩的舞蹈节目。
铁人三项、羊角球、抢滩登陆、毛

毛虫竞速……丰富多彩的亲子趣味
运动让整个校园充满了欢声笑语。记
者在现场看到，孩子们和自己的爸爸妈
妈用心投入，配合默契，老师们分工明
确，倾尽全力，场上欢笑声、呐喊声此起
彼伏。“孩子比赛成绩并不看重，只要爸
爸妈妈和自己一齐做游戏，心里比什么
都高兴。”幼儿园小班的一位老师说道。
据幼儿园相关负责人介绍，本次活

动旨在使幼儿及家长在活动中体验合

作与亲子交往的快乐，让家长在参加活
动中，进一步感悟幼儿教育的观念，期
望创造机会让父母和父母，孩子和孩子
以及父母和孩子之间有更多的交流，促
进孩子更好成长。

□半岛记者 张海玉 报道
本报讯 “房屋漏雨的问题终于得

到彻底解决，我们住着也更加安心了。”
11月7日，金家岭社区居民马先生高兴
地说。这位居民所说的高兴事儿，就是
金家岭社区对金岭新村一期启动房屋
修缮工程，解决困扰居民已久的漏雨问
题。
据了解，金岭新村一期是金家岭社

区整村改造项目，于1994年12月开工，
1998年竣工，共有18个楼座。因建设年
代较早，该小区采用了砖混结构，楼板
为预制板，阁楼采取木梁加木耙板挂瓦
方式建造。目前，阁楼承重木梁、木耙板
存在严重虫蛀、腐蚀情况，导致出现漏
雨、透光、掉灰等问题，一旦发生暴雪、
强风或暴雨等极端天气，极易发生安全
事故，社区居民反映强烈。
近几年，金家岭社区针对这一问题

投入了大量人力、财力，多次维修并铺
装防水材料，但收效甚微。为彻底解决
该问题，社区决定对15个楼座阁楼进
行重新改造，将木质结构横梁统一更换
为轻钢结构横梁。记者在现场采访看
到，高高的吊车直达楼顶，工人紧锣密
鼓地赶工，确保12月底前完工，让广大
居民放心过冬。

据金家岭社区党委书记、居委会主
任王文友介绍，为了确保施工期间的安
全，社区专派安全员、监督员，每天到场
巡视，发现安全隐患及时排除，并嘱咐
路过居民提高警惕、注意安全。

十月黄金周过后，青岛开始迎来旅
游淡季，在58同城、赶集网、安居客等平
台出租房屋的房东们各出奇招，除却降
价，他们还想出了新招式。比如，李先生
打算把房子改成月租房，采用长短租结
合的方式，减少淡季房间空置带来的损
失。吕女士把目光放到了同学聚会、家庭

聚会、生日宴会上。“年轻人喜欢聚会，给
他们提供一个能做饭、娱乐的地方，可以
做到一站式服务。这样他们不用找酒店、
饭店，既便宜又方便，很符合他们的需
求。还有些人喜欢搞生日宴会，我会根据
他们的需求简单装修，往往很受欢迎。”
业内人士认为，目前，一些有特色的

房源更容易获得游客的青睐。虽这部分
房源在价格上并不占优势，但“特色”却
足以吸引到外地游客甚至本地的市民。
想要在短租市场中脱颖而出，还需房东
专业化运营，增添更有特色、更满足市场
需求的产品。

本记

短租房过冬
各显神通

物业联席会，律师来支招
石岭路社区充分发挥社区律师作用，提高城市社区建设水平

大家在物业联席会上畅所欲言。

[ 我的小区我的家 ]

大手牵小手，运动更健康
午山幼儿园举办亲子趣味运动会，获众家长好评

小朋友与家长一起玩毛毛虫竞赛游戏。

修缮年久阁楼，解决漏雨问题
工程覆盖金家岭社区金岭新村一期15栋楼，12月底前完工

金岭新村一期房屋修缮现场。
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